

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 11 (1866)
Heft: 20

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.12.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE

SUISSE

dirigée par

MM. F. LECOMTE, lieut.-colonel fédéral; E. RUCHONNET, major fédéral d'artillerie;
E. CUÉNOD, capitaine fédéral du génie.

N° 20. Lausanne, le 19 Octobre 1866. XI^e Année.

SOMMAIRE. — Réflexions sur l'instruction militaire des troupes suisses. — Du service sanitaire volontaire. — Rassemblement de troupes vaudois de 1866 ⁽⁴⁾. — Bibliographie. *L'Italie et son armée en 1865, par le comte du Verger de St-Thomas.*

SUPPLÉMENT. — REVUE DES ARMES SPÉCIALES.

RÉFLEXIONS SUR L'INSTRUCTION MILITAIRE DES TROUPES SUISSES.

La dernière guerre entre l'Autriche et la Prusse a démontré d'une manière saisissante la supériorité non pas tant du fusil à aiguille ou du canon se chargeant par la culasse, que celle d'une bonne organisation militaire et d'une instruction raisonnée du soldat.

L'Autriche, malgré ses magnifiques troupes et ses officiers aguerris, a succombé sous les coups de soldats dont une faible partie avait vu le feu, bien armés il est vrai, mais n'ayant au plus que deux ou trois ans de service, et d'une landwehr tirée de la veille de ses occupations civiles et de la veille aussi arrachée à ses affections de famille.

C'est que d'un côté luttait une armée confiante dans les expériences souvent glorieuses de son passé, mais oubliant que le monde marche, que ce qui était hier le but sera demain le point de départ, une armée instruite moins que dressée à l'art de la guerre et chez laquelle la routine avait une part beaucoup plus grande que l'intelligence et l'initiative. Son adversaire, au contraire, s'était préparé en silence, et, digne du peuple le plus éclairé de l'Allemagne, avait balayé les vieilles idées, les théories surannées dont ses pères avaient été les victimes pendant la Révolution et l'Empire, alors qu'ils se consolait de leurs défaites en prétendant que les Français les battaient au mépris de toutes les règles de l'art, telles que les avait

(4) Une carte générale du terrain des manœuvres sera expédiée avec le prochain n°.